

PERIÓDICO **am**

Bancos concursan para prestar al Gobierno

REDACCIÓN / Publicada el 23/06/2013

Por primera vez en la historia, Guanajuato consiguió crédito sentando a los bancos en una subasta para que compitieran con montos y precios. Guanajuato necesitaba 1380 millones a la mejor tasa posible.

Los banqueros llegaron a la Secretaría de Finanzas con sus sobres de oferta inicial. Frente a dos pantallas que todos tenían a la vista, comenzaron las pujas. El tiempo era limitado y las decisiones se tenían que tomar frente a los competidores. El invento resultó tan bueno que el Estado obtuvo precios históricos. Banamex ofreció 644 millones al 4.75% anual, sin comisiones, sin colateral y con la libertad de que la Secretaría de Finanzas disponga del dinero cuando quiera y como quiera de aquí a diciembre. Dos bancos más completaron el crédito, Scotiabank con 500 millones y HSBC ofertó 236, con tasas un poco más altas. La tasa real promedio de lo ofertado es apenas un 1%.

Más allá del ahorro de entre 6 y 12 millones de pesos anuales comparado con los préstamos que ya tiene el Estado, el método abre de par en par las puertas a la transparencia y la claridad en la contratación de créditos. Guanajuato se convierte en pionero nacional.

Incluso el secretario de Finanzas, Inversión y Administración del Estado, Juan Ignacio Martín Solís y el subsecretario de Finanzas e Inversión, Gilberto Enríquez Sánchez, dijeron que patentarán el programa electrónico para regalarlo a los gobiernos estatales y municipales que quieran transparentar sus créditos.

Durante los 20 minutos que duró el concurso, los banqueros no hablaron entre sí, pero estuvieron comunicados por celulares con sus oficinas.

Banamex ganó el primer lugar con una diferencia mínima: TIIE más 0.43.

El TIIE o tasa de interés bancario, en los últimos meses ha variado entre 4.30 a 4.32%.

Cuando faltaban 34 segundos para cerrar el concurso, Scotiabank desbancó a Banorte y obtuvo el segundo lugar con la oferta de TIIE más 0.50

HSBC ganó el tercer lugar con TIIE más 0.84.

“Cuando les platicamos a los banqueros de la subasta inversa, dijeron sí le entramos, pero luego preguntaban, ¿cómo es eso? Invitamos a 11 instituciones, pero Banco del Bajío y Banco Azteca no participaron. BBVA Bancomer llegó unos minutos tarde y quedó fuera”, explicó Juan Ignacio Martín Solís.

Santander no participó en la última etapa porque su representante no se acreditó legalmente.

La subasta se realizó en la sala de Finanzas, llamada Transparencia.

“El movimiento, la tensión era como una Casa de Bolsa; Banorte siempre estuvo en tercer lugar pero al final quedó fuera”, narró el Secretario de Finanzas.

El crédito barato obtenido por Guanajuato también fue gracias a su fortaleza financiera avalada por calificadores como Standard & Poor's, Moody's y Fitch Ratings, precisó Gilberto Enríquez.

Aunque hay municipios como Tlajomulco, Jalisco, que cuentan con excelente calificación financiera pero que su último crédito fue con una tasa del TIIE más 1.70 a un plazo de 10 años.

El invento de la Secretaría de Finanzas evita además que algún funcionario reciba beneficios por contratar con determinado banco.

La decisión de eliminar cualquier indicio de corrupción prohíbe a los funcionarios de Finanzas que contesten llamadas de proveedores, antes de cualquier licitación.

“Incluso yo no contesté la llamada de un Director Regional de un banco... le dije a mi secretaria: dígame que no puedo contestarle”, afirmó Juan Ignacio Martín.

Días después, “hablé con él y le repetí que antes de una licitación, no podemos contestarle a nadie”.

Las medidas contra la corrupción han representado ahorros significativos al Estado. El cambio de proceso para licitar los medicamentos del Seguro Popular, representó un ahorro de 239 millones de pesos en este año.

La Secretaría de Finanzas ya patentó un programa electrónico que comenzó para las inversiones de los recursos públicos.

Diariamente subasta depósitos hasta de 400 millones de pesos, entre bancos y casas de Bolsa, para obtener los mayores rendimientos.

A la una de la tarde, Finanzas anuncia a las instituciones ganadoras y hace los depósitos.

Este programa ya está a disposición de los gobiernos que deseen aplicarlo. No tiene costo, “lo que deseamos es compartir nuestra experiencia de transparencia”.

La aplicación de concursar en tiempo real, podría aplicarse en todas las licitaciones de todos los productos que requiere el Estado, incluso en los concursos de Obra Pública.

Por lo pronto, Finanzas controla ya todas las compras del Gobierno y planea la licitación de automóviles y camionetas con un programa similar al empleado en la contratación del crédito de 1380 millones.

Las mejores propuestas...

BANAMEX

644 millones

TII 28 días + 0.43

SCOTIABANK

500 millones

TII 28 días + 0.50

HSBC

TII 28 días + 0.84

TII Es la Tasa de Interés Interbancaria, fijada por el Banco de México

En los últimos tres meses, el promedio de TIIIE es de 4.30 a 4.32 %